

Kinder-Klima-Konferenz Welternährung am 27. Juni 2013 auf Burg Schwaneck

Zielgruppe: 45 SchülerInnen der 6. und 7. Jahrgangsstufen, Schulartenübergreifend

Ziel der Aktion: Aktive Auseinandersetzung mit den Folgen des Klimawandels für Menschen und Natur in verschiedenen Ländern der Welt, Förderung der Empathie für andere Völker und des Bewusstseins für weltweite Zusammenhänge, Kennenlernen von Handlungsmöglichkeiten im eigenen Alltag, Anstöße zur Reflexion und Veränderung eigener Einstellungen und Lebensstile, kennenlernen von Möglichkeiten der politischen Partizipation durch gemeinsames Planen, Handeln und Diskutieren im Klima-Planspiel.

Beschreibung der Aktion: Nach Begrüßung und Einführung aktives Kennenlernen und ins Thema „Klimafreundliche Ernährung“ kommen durch „Lecker-schmecker-Reporterspiel“. Aufteilung in 6 Länder-Kleingruppen (Bangladesch, Äthiopien, Brasilien, USA, Grönland und Deutschland) mit dem Auftrag, in 2,5 Stunden anhand von Materialien das jeweilige Land mit Natur, Kultur, Wirtschaft, Soziales und den lokalen Folgen des Klimawandels auf Plakaten zusammen zu fassen und ein landestypisches Gericht für alle vorzubereiten. Gemeinsame 1,5 stündige Länder- Präsentation mit Genuss der Gerichte. Nachmittags ca. 1-stündige Verhandlungsphase zwischen je 2 Ländern mit Forderungen und Problemlösungsvorschlägen, die dann bei der großen Klimakonferenz im Rittersaal vorgetragen wurden mit für Alle über Beamer sichtbaren Dokumentation der gemeinsamen Ergebnisse der Kinder-Klima-Konferenz auf Burg Schwaneck (siehe Anhang)

Dauer der Aktion: 1 Tag von 9.00 bis 16:00 Uhr

Hilfreiche Links, Literaturtipps, Kontakte: Diplomarbeit von Stefanie Theune zu Bildung für nachhaltige Entwicklung, Hochschule München 2009 sowie Materialien im NEZ

Durchgeführt von: Anke Schlehofer, Naturerlebniszentrum Burg Schwaneck, 82049 Pullach, a.schlehofer@kjr-muenchen-land.de, Tel. 089/744 140-29

